

DIARIO DE ALMERIA

Franqueo y timbre concertado

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

No se devuelven los originales

Año XVIII.—Número 4.873

Jueves 7 de Febrero de 1929

Tiendas, 20.—Apartado núm. 40

El trabajo de menores

En realidad no ha surtido ningún efecto práctico la ley prohibiendo el trabajo de los niños que tengan cumplidos catorce años. Las fábricas y talleres prueban ampliamente esta afirmación. Y ello no es debido a que los patronos o los padres o tutores de los menores asalten la ley, por que ésta facilita medios, si no para ser burlada, por lo menos para librarse de ella. Para que un menor ingrese en el obrerismo se le exigen determinados requisitos, los cuales se obtienen mediante algunas molestias y sin que sea de absoluta necesidad que la persona con postestad sobre el muchacho pruebe en forma indiscutible la escasez de sus medios de vida. Indiscutiblemente, la pobreza de algunos hogares, lleva al trabajo a muchos niños, y entonces se halla tan plenamente justificada la determinación del padre, que contra ella no puede recurrirse humanamente. Pero debemos atendernos en exclusivo al lamentable hecho de que el obrero en nuestro país comienza a serlo, casi siempre, en una edad en que no ha podido obtener la enseñanza primaria y mucho menos, como es consiguiente, una mediana cultura que ilumine un poco su vida y le capacite para ser un buen obrero, un ciudadano consciente y también para crear una familia y saberla conducir por sendos de ejemplaridad. Esta verdad tan triste es una de las principales determinantes de la lentitud con que progresa la cultura en España.

Es poco menos que absurdo esperar que quienes en su infancia no adquirieron principio, ya de hombres se apliquen al estudio animados por el deseo de saber. Lo más frecuente, y lo que hemos de admitir como lo más lógico, es que quien aprendió de niño sea toda su vida un ignorante esclavo de su propia ignorancia. Tal vez por esto había de impedirse, en cuantos casos fuera posible y recurriendo a los medios que las circunstancias exijan, que ingresaran en el obrerismo los niños. A cuantos pertenecen a familias humildes e impedidas de darles la conveniente educación, debiera ayudar el Estado, poniendo a su disposición no solamente el colegio, sino también los libros, la indumentaria y en último término la alimentación. Naturalmente representa esto un dispendio importantísimo, pero no hasta el punto de que no fuera ampliamente compensado con el mejoramiento de la cultura del pueblo.

Por de pronto existe una juventud en ciernes completamente ineducada y no por su culpa, ciertamente. A ella debiera prestársele una atención que le librara continuar la vida en su incultura. Así como modernas disposiciones obli-

gan a los soldados a saber leer y escribir, debiera disponerse que todos los obreros supieran esto y, además, lograran una cultura, rudimentaria si se quiere, pero lo suficiente para que constituyera la base de otra más sólida. En primer término, por ejemplo, deberían crearse o habilitarse una o varias escuelas en cada población y luego hacer obligatoria la asistencia a ellas a todos los jóvenes que no tuvieran cursada la enseñanza primaria.

Es muy triste saber de la existencia de legiones de muchachos que desconocen el abecedario y que no tienen las más rudimentarias nociones de instrucción y se imponen en España la necesidad de llevar a cabo medidas que nos hagan dar un paso hacia el grado de cultura que nos corresponde.

DEL CAMPAMENTO

Ciclo de conferencias culturales

A cargo del teniente del Batallón de Cazadores de Africa de guarnición en el Campamento, señor Gil de Bernabé, hoy le será dada a la tropa una conferencia sobre las enseñanzas derivadas de la guerra en Africa y de inmediata aplicación a estas fuerzas, dado el objeto de reserva a que se destina el Batallón.

Paseo militar

Mañana la primera Compañía del Batallón de Cazadores, al mando del teniente señor Carbonell, llevará a efecto un paseo militar al Bañadero de Sierra Alhambra, practicando a su vez servicios de seguridad en marcha.

La compañía de ametralladoras con las secciones de morteros, explosivos y enlaces, realizará analoga marcha al inmediato pueblo de Rioja, practicando el mismo servicio que la primera compañía.

Vida corporativa

La Comisión Permanente

Ayer tarde se reunió la Comisión municipal permanente bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los señores Viciana, López Rodríguez, Sánchez Cantón, Campillo, Fernández Hidalgo, Fernández Orts y Zárate.

El secretario señor Estevan dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Seguidamente el señor alcalde levantó la sesión en señal de duelo por la muerte de la reina doña María Cristina.

Se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación.

De la Diputación

Para hoy está señalada la reunión de la Comisión provincial permanente a fin de tratar los asuntos que figuren en el orden del día.

Los muebles mejores y más baratos sólo los encontraréis en PARIS-MADRID, Real, 9, Almería

Siluetas de actualidad

DON CARLOS PALANCA Y MARTINEFORTÚN

El director de este periódico está cogido por los genes de la inquietud y no se resigna a que sea una hoja en blanco, blanda e intransigente, tan monótona e igual como los garbanos de Castilla; no se conforma a que sea una ración diaria de dormideras y aburrimientos servida cronométricamente a sus lectores y se tortura buscando inquietudes y emociones en el árido yermo provinciano para cristalizarlas en sus columnas.

Así es, que esta mañana dominical y plúmbica me ha dicho:

Sería un encanto poder enviar un redactor a China, otro a México, acompañar al inepto Trotski en el destierro por tierras de Turquía y servirle de rodrión a la señora España, por los bulevares parisinos... de esta forma, podríamos nutrir las columnas del DIARIO con emociones cosmopolitas que vinieran a combatir sus murrias provincianas, cada vez que estrenara un nuevo día, pero como ello no es fácil por razones de economía es preciso buscar en el yermo, otear por el rastrojo, extraer del turbio remanso de nuestras vidas cotidianas las notas emocionales y sintéticas, que reclaman la insaciable avidez de las resmas en blanco.

Me hubiera complacido más seguir el exodo antisoviético de Trotski o las rutas ilusionadas de la señora España, mas he a rat que he de resignarme a buscar por los recintos ciudadanos pretendiendo descubrir lo descubiertos, como un nuevo Colón sin ensueños ni carabelas, navegando en «conserva» por estos ambientes traspasados por los puñales del aburrimiento.

Y así, me dedico a trazar las siluetas de las personas felices que las tienen; porque hay muchas que lamentablemente se desdibujan sin sombras ni contornos como un humo dormido que flota sobre la trémula desnudez de los paisajes petrificados.

Una gloria de perfumes en la gloria de estos naranjales que se incendian con la fantasía poliforma de sus frutos maduros. En este ambiente florecen todos los optimismos y los pensamientos se engalanan como en los días jubilosos de las fiestas espirituales.

He aquí que en esta hora amable, he venido a descubrir una silueta rotunda, firme, de trazos viriles como labrados por un cincel renacentista.

Esta silueta es la de don Carlos Palanca y Martinefortún, gobernador civil de la provincia y comandante del Arma de Caballería.

Pero yo no quiero ver bajo el prisma de gobernador civil en estos momentos amables y optimistas, porque huyo de todo lo oficial como de algo enemigo formidable de la fantasía.

El mío es un interrogatorio rápido, sintético, sin curvas, al que el señor Palanca se somete con una bondad nunca bien agradecida.

«¿Dónde nació usted?»

«Hombre, he aquí una pregunta sencilla a la que puede contestar todo el mundo sin vacilaciones y sin miedo a equivocarse. Nací en Placetas, provincia de Santa Clara de la Isla de Cuba.

«¿Cómo despertó en usted la vocación militar?»

«No hubo tal despertar puesto que no hubo sueño, yo, al seguir la carrera militar, no hice más que seguir la tradición de mi casa. Mi abuelo, el célebre coronel Palanca, citado por el general Lyauté, como un maestro en guerra colonial, en la campaña de Gombimachina, donó al frente de unos millares de soldados españoles conquistado para España aquel rico y lejano país, que por motivos que no son del caso, pero que es fácil ver en la historia, pasó a manos de Francia y mi padre, el general Palanca, que desempeñó entre otros cargos el de capitán general de Cataluña.

«¿Cursó sus estudios en la Academia de Valladolid y después en la Corte en la Escuela Superior de Guerra.»

En la madrugada del pasado miércoles, a las tres y media, falleció en Madrid, víctima de un ataque cardíaco, S. M. la reina madre, doña María Cristina.

Al conocerse en nuestra capital tan sensible noticia oficialmente, se izó el pabellón nacional a media asta en señal de duelo en todos los centros públicos, suspendiéndose en las oficinas el despacho para el público, así como las clases en los centros docentes.

En el Gobierno civil se colocaron pliegos, en los cuales firmaron numerosísimas personas de todas las clases sociales.

También se cursaron a Palacio múltiples telegramas de pésame y adhesión al trono por las corporaciones oficiales, entidades, sociedades y numerosas personas particulares.

Los funcionarios del Ayuntamiento cursaron ayer el siguiente telegrama:

«Mayordomo mayor de Palacio, Madrid.

Funcionarios Ayuntamiento Almería, conmovidos por el fallecimiento augusta reina madre, a la vez que pésame expresan a S. M. sentimiento leal adhesión.

En parecidos términos lo hicieron los de Hacienda, Diputación, Gobierno y demás centros oficiales.

A las seis de la tarde acudieron al Gobierno civil los señores que integran la Corporación municipal, presididos por el señor alcalde, expresando al señor gobernador el pésame por la muerte de la augusta reina madre y a la vez la adhesión al trono.

Lo que tengo a mi vez el sentimiento de hacer público por medio de este periódico oficial en testimonio del inmenso dolor que en esta provincia y en la nación entera habrá ocasionado la muerte de tan augusta señora, modelo de madres y de reinas, que tantos beneficios reportó al país.—El gobernador, Carlos Palanca.

«¿Qué impresiones guarda de sus días de Academia?»

«Muchas y muy gratas, creo que esto le suceda a todos desde la cumbre, los días magníficos de la juventud con sus ensueños y sus ilusiones se recuerdan con nostalgia.

Mi vida militar ha sido activa, hice la campaña de Cuba y las de Melilla el año 1909 y el 1912, voluntariamente las tres veces.

Ahora una pregunta mía le hace sonreír advirtiéndome que mereció por terrenos vedados.

«¿Qué impresión le produjo el golpe de Estado?»

«Sencilamente la misma que produjo a todos los buenos españoles amantes de su patria que asistíamos al triste espectáculo de un pueblo grande y glorioso que se desmoronaba minado por los vicios de una política funesta y absurda.

«¿Yo no había actuado jamás en política ni mis afiliaciones me guiaban por esos caminos, pero cuando vi que la patria reclamaba en aquel momento histórico el concurso leal de sus hijos, no vacilé un solo momento y me ofrecí al Directorio militar que aceptando mi adhesión me envié desde Málaga donde residía a Estepa como delegado gubernativo, y más tarde extendiendo mi acción al Partido judicial de Feija.

«En tal cargo actué durante tres años realizando una activa labor de saneamiento y al final de ellos, cansado pedí mi relevo y ocurrió que el vecindario de los diez pueblos del partido judicial de Estepa se opuso a ello viniendo obligado a aceptar la presidencia de la Unión Patriótica de aquel partido de cuyos vecinos guardo gratos recuerdos y amistades.

«¿Más tarde fui designado para desempeñar el Gobierno Civil de la provincia de Córdoba en el que actué 8 meses y en todo momento procuré cumplir con mi deber, a toda costa.

«¿Si no hubiera sido militar que carrera habría elegido?»

«De no haber sido militar hubiera querido serlo a pesar de todo y sobre todas las cosas?

Ahora otra pregunta difícil, por que no encuentro artificio ni recurso, para olvidar que el señor Palanca, militar, caballero y amable, es también el gobernador civil de esta provincia de mis pecados y responsabilidades.

«¿Qué opinión tiene usted de la política de Almería?»

Hace un gesto vago en el cual puede traducirse lo mismo «las naranjas son deliciosas» que «me acaba de preguntar una impertinencia» para terminar exclamando:

«En verdad no se que decirle y creo lo más oportuno reservarme mi opinión en este extremo que no guarda la mas pequeña relación con su propósito de trazador de siluetas.

«¿Mis aficiones?»

«Sobre todo mi carrera, después la agricultura, las Bellas Artes en todas sus manifestaciones y los deportes, rindo un fervoroso culto a la actividad y en todos los órdenes de la vida prefero: a los hombres que la practican por los caminos rectos y a la luz del sol, aunque sé que hay actividades funestas que se amparan en la hipocresía y en la intriga.

«¿Almería es un pueblo que debilita su pulso en cuestiones minúsculas pero cree que se curará de este vicio que es herencia de la pasada política ya que al fin cuenta entre sus hijos los guías salvadores que la conducen a las soluciones y a las prosperidades que reclama y que necesita.»

No quiero abusar de su amable consecuencia y ponga fin a mi interrogatorio que en trazos bruscos y duros como dibujo de niño, marcan en el ambiente provinciano una silueta interesante y bien definida.

Es el gobernador civil de la provincia, pero juro que de todo corazón quisiera que fuese almeriense y que hicieramos de él lo que hicieron los vecinos de Estepa cuando dejó de ser delegado gubernativo, por su voluntad.

tituye un inmenso dolor nacional.

«¿Ha muerto la Reina Madre, la bien amada!»

«Ha muerto! Y su muerte será llorada por todos los españoles que veneraban a la insignie Reina, por sus excelentes dotes, por sus bondades, por su amor maternal, por su espanolismo.

La que gobernó a España, con sabio tacto político, durante la difícil minoría de don Alfonso, y lloró con España sus desgracias, que supo aminorar con acertadas medidas de gobierno durante la Regencia.

La Reina animosa que guiara a la Patria en los amargos días de turbulencias políticas, y evitó la descomposición de España, tras el hundimiento de los últimos restos de nuestro poderío colonial.

Esa venerable Reina que, a la vez que mujer, supo ser modelo de madres velando amantísima por su hijo, y salvando su vida y la Corona que había de ceñir su frente.

Esa mujer, virtuosa esposa, que fidelísimamente guardó en su corazón la sagrada memoria del amado, y que además del acerbo pesar de verlo morir, apuró, hasta las heces, la copa del dolor con la prematura muerte de sus malogradas hijas, la Princesa de Asturias y la bondadosa infanta doña María Teresa.

«¿Y ahora, la dama egregia que ha muerto?»

«Lloremos, españoles, la pérdida de la venerada reina, tres veces augusta en sus excelsas cualidades de reina, mujer y madre.

JESÚS MANZANO DE CASTRO

Información local

El «Infanta Isabel de Borbón»

Ayer fundó en este puerto el irasatlántico español «Infanta Isabel de Borbón», que procedía de Barcelona.

En esta tomó 118 pasajeros con destino a Buenos Aires y escalas para donde zarpó despnes.

Estación emisora E. A. J. 18

Programa que esta noche de 8 a 9:

Notas de Sintonía.

Suspiros de España (pasodoble).

La mejor del Puerto (marineros).

Entierro de Pueblo (ventrileco Sáenz).

Esta noche me emborracho (tango trío argentino).

Auténtica fiesta gitana (José lito ne Cádiz).

El baile de Luis Alonso.

La mejor del Puerto (tango gauchó).

El borracho mitiguero (Sáenz).

Overtura 1.812.

Alegria gitana.

Súperas (tango trío argentino).

También se darán las noticias de última hora, nota del clima y cambio de la moneda.

Procesión

El próximo día 10 se celebrará la procesión en honor de Nuestra Señora la Virgen de Lourdes, que saldrá de la ermita de San Antón.

Para dicho acto han sido invitadas las autoridades.

Parada de sementales

En breve llegarán a nuestra capital los caballos sementales del depósito cuarto de la zona pecuaria en Lavada en Córdoba, para prestar servicio durante el año actual.

Telegramas detenidos

Ayer se encontraban en depósito en esta Central telefónica por deficiencias en las direcciones de ellos, los telegramas dirigidos a los señores siguientes:

Don Luis González, don Joaquín Martín, don Manuel Navarro Canet, don Juan López, don Ricardo Asensio, don Antonio Casado, don Luis Hernández y don Antonio Vico.

Duelo nacional

Doña Maria Cristina

En esta madrugada, el telegrama, con su laconismo, sorprendió a España toda, con una noticia sumamente inesperada, que sumió al Reino en profundo duelo.

«Su Majestad doña María Cristina había muerto.

Una rápida dolencia ha privado de la vida a la dama augusta, que de tal modo se había compenetrado con el pueblo, se había hecho amar por el pueblo, que su muerte cons-

molidas y en grano de insuperable calidad. La Equitativa. Marina, n.º 1.

Especcias

Notas de Sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo don Luis Abajo de Cuenca, hijo del prestigioso jefe de esta Comandancia de Carabineros y estimado amigo nuestro, don José Abajo.

Hacemos votos por su rápida y completa mejoría.

Encuéntrese bastante mejorado de la grave dolencia que le ha retenido en cama varios días, el conocido representante de esta plaza, nuestro amigo don Manuel Pérez NÚñez.

Deseamos su total restablecimiento.

Se halla mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama, nuestro estimado amigo, don Baltasar Asensio, por cuyo total alivio nos interesamos.

Enlace matrimonial

Ayer miércoles, en Madrid, contrajo matrimonio con una distinguida señorita de la sociedad madrileña, el bizarro capitán del batallón de Cazadores de Africa número 13, de guarnición en el Campamento de Sotomayor, don César Mantilla Lantree, nuestro estimado amigo.

Deseamos a los recién casados, mil felicidades en su nuevo estado.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente a una robusta niña, doña Rosa Cañadas Jiménez, esposa de nuestro estimado amigo, don Tomás López Leis.

A la recién nacida se le impondrá el nombre de Margarita.

Los que viajan

Para Granada y Málaga ha salido con su distinguida familia, el culto abogado y exalcalde de esta capital, don Francisco Rovira Torres, presidente de la Cámara Oficial Agrícola.

Ha llegado de Málaga, el ingeniero inspector principal del Servicio de Material y de Tracción de los Ferrocarriles Andaluces, don Julio Paredes.

Ha llegado a Viator, la distinguida dama doña Catalina Romero, con objeto de pasar una corta temporada con su hijo, el distinguido teniente de la Benemerita, don Fernando Condés, jefe de línea en Viator.

Ha regresado de Madrid, el empresario del Teatro Cervantes, don Miguel Gómez Navarro.

A nuestros lectores

Después de despachada ayer nuestra edición de provincia, y cuando ya hubiese comenzado a tirar la segunda edición de DIARIO DE ALMERIA, se produjo una avería en nuestra máquina, de tal importancia que nos fué imposible continuar las operaciones de tiraje de ejemplares.

Siendo nosotros los primeros en lamentar el contratiempo experimentado, fácilmente se comprende el interés que durante todo el día de ayer desplegaríamos a fin de que, reparada la avería producida en nuestra máquina, se pudiera satisfacer el interés de nuestros lectores—siempre nosotros propicios a satisfacerlo—acrecentado hoy por la fuerza de las circunstancias: interés muy legítimo, tan legítimo... que ha logrado comprender en el ánimo de los escépticos esas características inquietudes que en otros tiempos pudo moldearlas la Prensa, y a las que esta sólo puede satisfacerlas hoy.

Y porque ella es nuestra más ineludible obligación, en su cumplimiento hemos puesto nosotros también nuestro interés.

Así, pues, el público que a diario nos lee, tenemos por cierto que habrá de perdonarnos la anomalía que fué advertida ayer en el servicio de reparto de DIARIO DE ALMERIA.

Con el fin de no privar a nuestros lectores, del número del folletín «La Casa de los Duendes», correspondiente al día de ayer, lo inserimos nuevamente hoy, satisfaciendo así otro interés: el de los coleccionistas de tan interesante novela histórica,



Rogad a Dios por el alma de

D. Francisco Sáez Vicente

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DÍA 6 DEL CORRIENTE
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Mercedes Verdegay; sus hijos doña María, don Francisco, doña Josefita y don Baltasar; su madre doña María Vicente (ausente); su padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Almería 7 de febrero de 1929.

FALLECE S. M. LA REINA DOÑA MARIA CRISTINA

La primera noticia

Madrid.—(Recibido después de cerrada nuestra edición de ayer).

A las tres y media de la madrugada de ayer, falleció repentinamente S. M. la reina doña María Cristina.

Al conocerse la noticia en Madrid, el público se impresionó hondamente por esta desgracia que affige a la nación.

N. de la R.—Doña María Cristina Deseada Enriqueta Felicidad Raniera, era hija del archiduque Carlos Fernando de Austria y de Isabel, archiduchesa de Austria. Este—Módena, nacida en Gross-Seelortitz en 21 de Julio de 1858. Educada con todo esmero, fué nombrada, siendo aún muy joven, abadesa de las damas nobles de Santa Teresa, en Praga.

A la muerte de la reina María de las Mercedes, primera esposa de don Alfonso XII, ocurrida en junio de 1878, la Corte española pensó que no se podía encontrar mejor sucesora, tanto por su inteligencia como por sus virtudes, que la archiduchesa austriaca.

La primera entrevista celebrada con el rey de España, fué en Arcachon, en el verano del 1879, fijándose la boda para tres meses después.

El día 14 de noviembre, se firmó, en la sala del trono de Austria, el contrato matrimonial, saliendo el día 17, de Viena, la archiduchesa, acompañada de su madre y pisando el territorio español por primera vez, el día 22 del mismo mes, siendo recibida con entusiastas manifestaciones de simpatía.

El día 29 de noviembre, se celebró la boda con magnífica pompa, en la basílica de Atocha, durante varios días los festejos populares, en Madrid, a los que contribuyeron todas las regiones.

Al año de haberse efectuado el matrimonio, nació la princesa de Asturias, la malograda María de las Mercedes en el 1882, la infanta María Teresa, muerta antes de haber cumplido los treinta años.

Hallándose en cintas la reina el 25 de noviembre de 1885, murió en el Pardo, el rey don Alfonso XII, quedando España en crítica situación, por la falta de heredero masculino.

Encargada de la regencia, la inauguró con una política ampliamente liberal, encargando de formar gobierno a Sagast, indultando a varios reos políticos y dejando a los republicanos en libertad para conmemorar la proclamación de la república.

El tacto y la habilidad que siempre había demostrado la reina hizo que se captara la simpatía y respeto del país, evitando el peligro de una guerra civil que amenazaba a la nación al nacimiento de Alfonso XIII.

Uno de los actos más simpáticos que registra la historia de aquella época fué el indulto del general Villacampa que se había sublevado con sus tropas, contra las instituciones.

Al ser coronado el 17 de mayo de 1902, Alfonso XIII terminó los diez y siete años de regencia de doña María Cristina, durante los cuales tuvo que presenciar la primera guerra de Melilla, la tercera insurrección de Cuba, la de Filipinas, el incidente diplomático con Alemania sobre la soberanía española en las Carolinas y la fuerte guerra con los Estados Unidos.

Ha sido siempre doña María Cristina modelo de madres, habiendo pasado por el doloroso trance de ver morir a sus dos hijas.

Doña María Cristina en el día de ayer

Durante todo el día de ayer Su Majestad la reina Cristina, desenvainó su vida normalmente, sin que nada presagara el funesto desenlace que había de producirse en la madrugada de hoy.

Anoche, doña María Cristina cenó en la intimidad, asistiendo más tarde a una sesión de cinematografía dada en Palacio.

A las doce de la noche, la augusta dama retiróse a descansar.

Antes de entregarse al reposo, doña Cristina manifestó a una de las damas de su compañía, que sufría, aunque no rigurosamente, dolor de cabeza.

Transcurrió una hora sin que se observara síntoma alguno en Su Majestad que hiciera pensar en las posibilidades de un mal mayor.

Próximamente a las dos de la madrugada, Su Majestad la reina madre llamó a su servidumbre.

Acudió ésta rápidamente, observando en la egregia señora cierta dificultad en su respiración.

Se avisó urgentemente a la real familia.

Don Alfonso, advirtiéndose que su augusta madre se hallaba en grave peligro, ordenó que acudiera el médico de doña Cristina.

Momentos antes de la llegada del facultativo, doña María Cristina sufrió un colapso.

Después de ser pulsada por el médico y advertida por éste la gravedad del caso, procedió a inyectar a S. M. la reina gran cantidad de suero, a fin de reanimarla.

La enferma nuevamente sufrió dos colapsos, dejando de existir a las tres y media de la madrugada, rodeada de su séquito y de la familia real.

El facultativo certificó el fallecimiento de doña María Cristina, originado por una angina de pecho.

Inmediatamente se dió aviso de la infausta nueva a los palatinos y al Gobierno, los cuales acudieron rápidamente a Palacio.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

El presidente del Consejo, que se mostraba muy afectado por el fallecimiento de su majestad la reina madre, hizo ante los periodistas un cálido y entusiasta elogio de las excelentes virtudes que adornaban a la egregia dama, que España debe grandes beneficios y por la que se desveló siempre la reina regente.

Anido marcha al Escorial

El vicepresidente del Consejo marchó a primera hora al Escorial a fin de comunicar en la estación ferroviaria de dicha población a los reyes de Dinamarca la infausta nueva del fallecimiento de doña María Cristina y, por consiguiente, la suspensión de la formación de tropas a la llegada a la corte de los reales huéspedes y de los demás actos oficiales organizados en honor de los mismos.

La impresión en Madrid

La impresión causada al pueblo madrileño por el repentino fallecimiento de la amada reina madre ha sido de un gran efecto doloroso, pues se le amaba intensamente en la corte, hasta cuyos barrios más apartados habían llegado los efluvios de su bondad y las manifestaciones de su inagotable caridad.

Apenas conocida la triste noticia y divulgada por Madrid, un compacto y enorme gentío se agrupó ante Palacio ansioso de conocer y avizorar los detalles que dimanaron del regio alcázar.

Los edificios públicos fueron despojados de las galas de que estaban adornados para la recepción de los reyes de Dinamarca, izándose en todos ellos las banderas enlutadas a media asta.

El Triunfo Droguería y Perfumería, la mejor surtida y precios más económicos. Plaza de Nicolás Salmerón número 3.

Los reyes daneses se enteran del fallecimiento de la reina

Los reyes Cristián y Alejandrina, en su viaje a Madrid, recibieron la infausta nueva del fallecimiento de doña María Cristina en la estación de Venta de Baños.

Esta noticia les fué confirmada a los egregios viajeros en la estación de Avila por el gobernador civil, que acudió a la llegada del tren regio para complimentar a los soberanos. Los reyes de Dinamarca se

mostraban sumamente apesadumbrados por la tremenda desgracia que affige a la real familia española.

Llega a Palacio don Galo Ponte

De madrugada se personó en el regio Alcázar el ministro de Justicia, don Galo Ponte, el que, como notario mayor del Reino, levantará acta del fallecimiento de la reina madre.

Acuden al Alcázar los infantes

Los infantes y demás miembros de la real familia, a quienes oportunamente se les notificó la fatal noticia, empezaron a llegar a Palacio a las seis de la mañana, llevando impresos en sus rostros las huellas del profundo dolor que les embargaba.

El relevo de la guardia

A las seis de la mañana se realizó el relevo de la guardia exterior de Palacio.

Las puertas de la plaza de la Armería fueron abiertas a las siete, ejecutando las bandas con toque corto la «Marcha Real».

Acuerdos del Ayuntamiento de Barcelona

En sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de la Ciudad Condal con motivo del fallecimiento de la augusta madre de don Alfonso, acordó que una nutrida comisión del Municipio barcelonés marche a la corte para asistir al entierro de doña María Cristina.

La citada comisión barcelonesa irá acompañada por una sección de la Guardia Municipal.

No olvidéis que lo más elegante, sólido y económico podéis adquirirlo en

PARIS-MADRID, Real, 9, Almería

Acuerdos del Municipio de San Sebastián

En la ciudad donostiarra, el sentimiento por la muerte de la reina madre unánimemente se refleja en todos los ámbitos de la población, compartiendo este dolor todas las clases sociales, que sentían gran veneración por la augusta dama, que hizo de San Sebastián la ciudad de sus predilecciones.

El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria celebrada hoy, acordó asistir en pleno al entierro de su majestad.

También acordó el Municipio donostiarra por unanimidad pedir a la familia real sea llevado el cadáver de la llorada reina doña María Cristina a San Sebastián para que reciba sepultura en la capilla de Santa María.

Igualmente adoptó el Ayuntamiento el acuerdo de erigir a la reina un grandioso monumento por suscripción popular.

Asimismo acordó también crear, con cargo al Municipio, un premio anual que será denominado María Cristina.

Marchan a Barcelona los reyes de Dinamarca

Esta noche, a las ocho, los reyes Cristián y Alejandrina de Dinamarca, profundamente impresionados, marcharon a Barcelona.

En la estación del Mediodía fueron despedidos los soberanos extranjeros por los infantes don Fernando y don Alfonso, por el general Primo de Rivera, por el Gobierno en pleno, diplomáticos y todo el elemento oficial.

La reina Alejandrina vestía un severo traje de luto por la muerte de doña María Cristina.

Detalles de la muerte de doña María Cristina

Los partes facilitados en Palacio a la Prensa dicen que la alta servidumbre a las órdenes de doña María Cristina no se alarmaron al principio cuando la augusta señora llamó a la camarera de servicio.

Cuando ésta penetró en las habitaciones particulares de su majestad notó que la soberana se encontraba muy demudada y quejándose de fuertes dolores en pecho y espalda.

Como medida preventiva la camarera aplicó a la augusta

enferma algunos fomentos calientes pero apreciando de que estos no calmaban a la reina que se empeoraba por momentos, llamó al médico de Cámara avisando seguidamente a don Alfonso.

Tanto el médico como el rey acudieron presurosos y con la mayor rapidez a la cabecera de la augusta enferma.

La vida activa de la reina

Su majestad la reina doña María Cristina se desenvolvía en una vida de gran actividad.

Ultimamente se había ocupado en comprar personalmente las galas nupciales de su nieta, la infanta doña Isabel Alfonso, hija de la malograda princesa de Asturias y del infante don Carlos.

Ayer asistió doña María Cristina en el teatro de la Zarzuela, a una función a beneficio de la Cruz Roja.

Hoy pensaba su majestad mostrar a la infanta doña Isabel Alfonso el armario que para ella destinaba doña Cristina y que se hallaba repleto de los regalos que hacía a su amada nieta, incluso los objetos que amorosamente guardaba la reina y que pertenecieron a su siempre llorada hija la princesa Mercedes, madre de doña Isabel Alfonso, objetos que conservaba como preciado tesoro por los recuerdos que añoraban.

Don Alfonso comunica la muerte de la Reina

Su Majestad el Rey ha enviado sendos telegramas a los jefes de Estado y autoridades comunicando la muerte de la Reina.

El primero de los telegramas cursados lo dirigió don Alfonso a Su Santidad el Papa pidiéndole una fervorosa oración por el eterno descanso del alma de su adorada madre.

En Palacio se han recibido multitud de contestaciones a los citados telegramas.

El archiduque Eugenio

Mañana es esperado en la corte el archiduque Eugenio, hermano de doña Cristina.

La muerte de la Reina al conocerse en París

Al ser conocida en París la desventurada noticia del fallecimiento de la Reina madre de España, el presidente de la República, monsieur Doumergue, se apresuró a enviar a la familia Real y al Gobierno español su sentido pésame.

Para instalar una casa con poco dinero hay que ir a

PARIS-MADRID, Real, 9, Almería

El Príncipe de Asturias

Desde El Pardo, volvió por la tarde a Palacio, S. A. el Príncipe de Asturias que fuertemente emocionado, lloraba la pérdida de su augusta y querida abuela.

El conde de Bullagal testimonia su pésame personalmente

El ilustre ex ministro conservador, conde de Bugallal, valiéndose de unas muletas, estuvo hoy en el regio Alcázar para expresar al Rey su condolencia por el fallecimiento de la augusta dama y firmar en los pliegos de Palacio.

Las salvas de ordenanza originan una desgracia

Las baterías de Artillería de Montaña colocadas en el Parque de Oeste hicieron las salvas de ordenanza.

Estas motivaron una sensible desgracia. Durante los primeros disparos de las citadas baterías un individuo, imprudentemente, cruzó ante ellas, recibiendo un cañonazo que le dejó muerto en el acto.

El desgraciado sujeto llamábase Lázaro Delicado.

La noticia de la muerte en los periódicos

Todos los periódicos de la mañana publican la noticia del fallecimiento de S. M. la reina doña María Cristina. Dedicán a la augusta dama

extensas necrologías, publicándose datos biográficos y retratos obtenidos a la reina madre en distintas épocas.

La "Gaceta" suspende su tirada

En señal de duelo por la muerte de S. M. la reina doña María Cristina, el periódico oficial del Gobierno no se ha publicado hoy.

El luto de la Corte

Se ha dispuesto que la Corte vista de luto durante doce meses.

El luto abarcará dos aspectos: seis meses de luto riguroso y otros seis de alivio.

Se dispone además, que los militares y funcionarios lleven un brazalete negro, en señal de pésame.

El duque de Sotomayor se encarga del cadáver de la reina

El duque de Sotomayor se ha hecho cargo del cadáver de S. M. la reina doña María Cristina.

Este mandato protocolario lo ejercerá el duque de Sotomayor hasta que al cadáver de la reina madre se le de sepultura en la cripta del Escorial.

El príncipe de Asturias en Palacio

A las siete de esta mañana, se trasladó al regio Alcázar, el príncipe de Asturias.

Más tarde, éste y sus hermanos estuvieron en la Capilla ardiente velando al cadáver de su egregia abuela.

Tanto el príncipe como los infantes lloraban amargamente.

Los reyes de Dinamarca llegan a Madrid

A las once de esta mañana llegaron a Madrid los reyes de Dinamarca, acompañados de sus séquitos respectivos y del ministro de la Gobernación que se unió a la comitiva regia en El Escorial a cuyo punto se trasladó el señor Martínez Anido para comunicar a los soberanos daneses la infausta noticia del fallecimiento de S. M. la reina doña María Cristina.

Después de haberse ultimado en los Cuarteles los preparativos para llevar a cabo la formación de la tropa que había de rendir honores a los reyes, se recibieron órdenes de suspender la formación de las fuerzas.

Desde la estación del Norte, los soberanos se trasladaron a Palacio.

Inmediatamente después de su llegada al regio Alcázar, don Cristian y doña Alejandrina se trasladaron a la cámara mortuoria, velando el cadáver de doña María Cristina durante largo rato y depositando junto al ataúd una artística corona de flores naturales.

El entierro de doña Cristina

Se ha dispuesto que el sepelio de doña María Cristina tenga lugar el viernes próximo.

Dicha ceremonia se celebrará del mismo modo que la desarrollada en el entierro de don Alfonso XII, su agosto esposo.

Al sepelio de su majestad la reina doña Cristina no asistirá el rey.

Manifestaciones del doctor Pérez Petinto

El doctor señor Pérez Petinto, primero de los facultativos que llegó a Palacio, ha manifestado que al visitar a doña María Cristina, llamado por su majestad el rey advirtió que la augusta dama se hallaba sin pulso y que los movimientos respiratorios se desarrollaban con cierta dificultad.

Seguidamente—añadió el señor Pérez—hizo doña Cristina una mueca facial, dejando de existir, siendo inútiles las inhalaciones, inyecciones, procedimientos de terapéutica de urgencia a los cuales se sometió a la enferma.

Pésame a la familia real

En las mesas colocadas en Palacio firmaron hoy numerosas personalidades, testimoniando así el profundo pesar que ha producido la muerte de doña Cristina.

Entre las personas que han firmado hoy figuran el mar-

qués de Alhucemas, el conde de Bugallal, el señor La Cierva y el Capitán general señor Weyler.

Se suspenden las operaciones en la Bolsa

Con motivo de la muerte de su majestad la reina doña María Cristina hoy se han suspendido todas las operaciones financieras en la Bolsa.

Acuerdo del Ayuntamiento de Madrid

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de la corte se acordó elevar al Trono un mensaje testimoniando el dolor que ha producido al pueblo madrileño la muerte de la reina madre.

Letras de luto

En la mañana de ayer dejó de existir en nuestra capital, tras de penosa dolencia sufrida, con cristiana resignación, el señor don Francisco Sáez Vicente.

Fué en vida el señor Sáez un caballero de acrisolados méritos y de un acendrado amor al trabajo, y unce éste en el curso del finado logró forjarse una brillante posición, del mismo que con su caballerosidad supo granjearse todo género de simpatías.

A doña Cristina se la amortaja con el hábito de Santa Clara

El cadáver de S. M. la reina doña María Cristina ha sido amortajado con el hábito de Santa Clara, y depositado en un féretro de caoba, por haberlo así dispuesto la difunta se suprimieron los herrajes y adornos.

Después se trasladó al cadáver a la Capilla de Palacio, donde se dijeron varias misas «in corpore insepulto».

Llegada del infante don Carlos

Procedente de Barcelona llegó esta mañana a Madrid, el infante don Carlos.

A éste acompaña su hija la infanta doña Isabel Alfonso.

Velaron el cadáver de doña María Cristina, permaneciendo junto al ataúd durante todo el día.

Testimonios de pésame

En los pliegos colocados en la Mayordomía de Palacio, cubriéronse rápidamente de firmas, entre las que figuraban las de muchos políticos, diplomáticos y demás personas de todas las clases sociales y multitud de religiosos de todos aquellos centros benéficos que protegia la caridad inagotable de la reina.

El pésame del general Weyler

El capitán general señor Weyler a pesar de encontrarse indispuesto estuvo en Palacio para testimoniar a don Alfonso y a la familia real el profundo pesar que embargaba su ánimo por el fallecimiento de la reina madre a la que sirvió lealmente en los graves acontecimientos nacionales.

Dos coronas

La primera corona monumental y artística que se recibió en Palacio, era dedicada a la egregia difunta por la guaración de Madrid.

Otra ha sido enviada por el Cuerpo de Aeronáutica militar, que tenía a la reina por madrina.

RASGO CARITATIVO

Ayer tarde, en uno de los bancos del Paseo del Príncipe, hallábase sentado un hombre joven de 24 años, natural de Antas, imposibilitado de poder andar pues era víctima de un agudo acceso en la gravísima enfermedad que padecía.

A su alrededor habíase agrupado numerosas personas que comentaban el triste espectáculo del desvalido enfermo.

A la sazón pasaba por dicho lugar el ciudadano chileno Florencio González Fuentes, marino mercante de profesión, que atraído por el grupo, informó de lo que ocurría, y, compadecido de aquel desgraciado, realizó lo que hicieran aquellos comentadores.

Condujo al enfermo a la Casa de Socorro, donde no pudieron prestarle auxilio, dada la dolencia que le aquejaba.

Decidió, pues, el señor González, trasladarlo al Hospital informado por la Guardia municipal, dejó al enfermo en la

puerta del benéfico centro y marchó en busca del director don José Valverde, a quien expuso el triste caso y solicitó de él le acompañase para reconocer al citado enfermo y ordenar su urgente ingreso en el establecimiento benéfico.

Hecho así, el señor Valverde dispuso que el desgraciado, venido a la capital en busca de curación, fuese encamado en la sala de San Rafael, pues su estado era de suma gravedad.

Merece los más expresivos plácemes la actitud abnegada del ciudadano chileno que, olvidando por un momento la propia desesperada situación en que se encuentra, acudió caritativo y solícito a prestar su ayuda a otro ser desgraciado.

Letras de luto

En la mañana de ayer dejó de existir en nuestra capital, tras de penosa dolencia sufrida, con cristiana resignación, el señor don Francisco Sáez Vicente.

Fué en vida el señor Sáez un caballero de acrisolados méritos y de un acendrado amor al trabajo, y unce éste en el curso del finado logró forjarse una brillante posición, del mismo que con su caballerosidad supo granjearse todo género de simpatías.

Al sepelio del señor Sáez Vicente, verificado en la tarde de ayer, acudió una numerosa concurrencia, significación de las muchas amistades con que contara en vida el finado.

Descanse en paz el alma de querido amigo y reciba su atribulada familia el testimonio de nuestra condolencia por pérdida tan irreparable.

Para el señor Solves

Nos dirigimos al señor Director de Sanidad marítima exterior señor Solves para rogárle ordene a los marineros a sus órdenes procuren dar cuantas facilidades les sea factible a los representantes de la prensa a fin de que éstos obtengan las informaciones que de dicho centro se facilitan, atendiendo solamente a cumplir con el público en general.

Fundamos nuestra queja en la falta de atención que por los empleados, subalternos de sanidad marítima prestan a los reporteros de los diarios locales.

Esperamos que el señor Solves dará las órdenes oportunas para que tales anomalías no se registren en lo sucesivo.

La Casa de las Medias

Este acreditado establecimiento, ofrece al depurado gusto de sus numerosos clientes, finisimas medias de hilo, a una peseta el par, y un variado surtido en calcetines de seda, gran fantasía, a 1'40 el par.

OBREROS

Se necesitan barreneros y mineros de túnel. Jornal mínimo 75 céntimos hora. Contrata Ferrocarril Teruel-Alcañiz. Oficinas enganche en Teruel.

Tripas

de buy, cerdo y ternera recién recibidas en «La Espiritiva», Mariana.

Dolencias del estómago

Magnesia «Roly»

Cura la hiperclorhidria

Noticias y sucesos

Sustracción de dos gallinas
Don Rafael Nieto Américo ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia, que le han sustraído dos gallinas del gallinero que tiene en la casa que habita en el malecón del obispo Emilio Jiménez.

En su propio domicilio puede aprender mecanografía al tacto.
Avise en la calle de Granada, 17 (ferreteria El Llavín).
Se hacen toda clase de copias.

Se vende
Estería completa de cristales, escaparate, puerta y mostrador.
Informarán: Maura, 27. Horas: de 9 a 11 de la mañana.

Redamada detenida
La Policía ha detenido a Angeles Santa Cruz García, por tenerla reclamada la Dirección general de Seguridad, en virtud de denuncia formulada por haberse fugado del domicilio paterno.

Cervecería «Viena»
Se expende leche con absoluta seguridad sobre su calidad y pureza.

Se vende
Papel de periódico en esta Administración.

Lo de todos los días
Mercedes Vela, Josefa Povedano y Carmen Cano, han denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Rafael Jover (a) «El Cabrero» y a Francisco Sánchez, porque las hicieron objeto de malos tratos.

«Cafés!
Los más selectos los vende «La Equitativa». Yauco, Puerto Rico y Moka, tostados diariamente con el aparato Eureka, que hace conservar todo su aroma.
Kilo, diez pesetas. Casa Montes, Mariana, núm. 1.

Destinos públicos
Para licenciados del Ejército.
Os informarán de los que se anunciarán y facilitarán detalles y documentos en la calle de Regocijos, 39, alto, izquierda.

Otro que pega
Francisco Ballesteros ha denunciado a Marcos Herrada porque le maltrató de obra.

Se venden
Injertos encabezados de riparias y parras del país.
Informes: Francisco Ortega Góngora, Benahadux.

De Minas

Don Cipriano Iniestola y Sebastián ha solicitado de la Jefatura de Minas la propiedad de 21 pertenencias de mineral de la segunda sección con el nombre de «Gregoria», número 36.961, del término de Lubrín.

Se vende
una motocicleta Harley D'Avidson con sidecar, a toda prueba, al corriente de patente.
Razón: Gerona, 9, garage ciclista.

Ama de cría

—Con leche fresca se ofrece para casa de los padres.
Razón: Esperanza Bautista, Posada de San Rafael (calle de las Posadas).

De la Prisión

Ayer ingresó en la prisión provincial José Gutiérrez Vizcaino.
Quedaron reclusos 42 hombres y 2 mujeres.

Se vende

FIAT 509, seminuevo. Darán razón en el hotel Simón.

La Campana

Este gran Bar-Restaurante ofrece a su distinguida y numerosa clientela un gran surtido en pescados y mariscos a la plancha, a todas horas, y una gran variedad de tapas, presentando más de treinta clases surtidas.
Gran surtido de aperitivos, entre ellos el vermut «Branca» y el «Fern-Branca», eminentemente digestivos.
Plaza del Carmen, 3
Teléfono 140

De la provincia

Riña entre hermanos

Cuevas.—En este puesto de la guardia civil denunció Antonio Fernández, de 23 años y vecino de este pueblo, a sus hermanos Pedro y Miguel, los cuales en el sitio conocido por «El Barranco» le habían maltratado de obra produciéndole algunas lesiones en distintas partes del cuerpo.

Manifestó también a la benemérita que los denunciados Pedro y Miguel continuaban en el mencionado barranco riñendo con otro de los hermanos llamado Andrés, al que ya tenían herido con un arma blanca.

Los motivos de la riña parecen ser de índole delicada entre esta familia.

Los agresores Pedro y Miguel fueron detenidos por la guardia civil.

Un gitano sospechoso

Cuevas.—Al pasar la pareja de servicio de la guardia civil por el sitio denominado «El Barranco», les infundió sospecha la presencia de un gitano, resultando ser Francisco Nieto Fernández, de treinta y cuatro años de edad.

Al ser cacheado por los guardias, se le ocupó una pistola de los cañones de la marca «Lefacheaux» que, como es lógico suponer, carecía de la correspondiente licencia para su uso.

que ella conquistara a la morisma para sus súbditos? Aunque parezca asombroso, existen en Granada muchos granadinos que no han visto el Alcázar, ni la Cartuja, pues hay muchos millares, que no pueden desprenderse de lo que se les exige por entrar, y si al menos los miles y miles de pesetas que se recaudan se emplearon en reparar y conservar esas maravillas; pero se invierten en sostener un ejército de empleados que disfrutan pingües sueldos y que aun con el mayor descaño exigen propina al visitante.

Lo repito, lo que es de España es de los españoles que puede libremente disfrutarlo cuando quieran y enseñarlo a los extranjeros con orgullo pero sin exigirles por ello dinero, ya que es el Estado y las corporaciones las que tienen el deber y la obligación de conservar nuestros gloriosos monumentos. Quizá no exagera al calcular que con el importe de lo que se lleva recaudado por visitar la Alhambra y la Cartuja, habría para construir otros monumentos iguales a esos. Granada debe oponerse a que sigan siendo sus monumentos objeto de explotación,

AGUSTO A. RIVA

Sastrería Herrada

EXTENSO SURTIDO EN GÉNEROS
PARA LA ACTUAL TEMPORADA
Plaza Canalejas, 4
Sucursal: Real, 2
ALMERIA

Notas religiosas

Mes de febrero

Consagrado a la Purificación de Nuestra Señora

Santos de hoy.—Santos Romualdo, abad; Ricardo, rey de Inglaterra; A lauco, Teodoro y Moisen, obispo; santa Juliana.
Santos de mañana.—Santos Juan de Mata, fundador; Esteban de Moreto, Honorato y Pedro.

San Romualdo, abad Fundador de la Orden de los Camaldulenses.

Nació San Romualdo en Ravena, por los años de 916.

Habiendo matado, en duelo, el padre de Romualdo a un deudo suyo, quedó este tan pesaroso del suceso, que resolvió hacer penitencia, retirándose al monasterio de San Apolinario, donde por haber sido favorecido con la visión del santo patrono, tomó el propósito de tomar el hábito monástico.

A los veinte años de edad abrazó la regla de San Benito, siendo en ella modelo de perfecciones, por su humildad, obediencia, mortificación y fervorosa devoción.

Durante su vida hizo gran número de fundaciones, siendo la más célebre, la que hizo en Camaldulí (Toscana) con algunos de sus discípulos y que en los seiscientos años que florece en el campo del Señor, ha dado tantos santos a la Iglesia. Murió a los ochenta años de edad en Valde-Castro.

Jubileo circular.—Hoy en las Hermanitas de los Pobres. Mañana, en Santo Domingo.

SU NIÑO

necesita un purgante agradable y económico a la vez?
Mande comprarlo a la Droguería y Perfumería LA INDIA.
Granada, 23 y Ayala, 2

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

Sección primera: Causa número 322 del año 1.927, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Nicolás Martínez y otros más, por el delito de hurto.
Abogados, señores García Oliver y Pérez Burgos; procuradores, señores Pérez Gallardo y Rosales.

Sección segunda: Causa número 45 del año 1.928, del Juzgado de Górgal, en incidente de apelación sobre falsedad.
Abogado, señor Hernández Cerrá; procuradores, señores Zárate y Grisolia.

CONCLUSO

Ante la Sala segunda se vió ayer la causa señalada por el delito de desamparo, quedando concluida para sentencia.

Lea el «Diario»

Una «aventura» de Compañía Naviera Sota & Aznar de Bilbao

SERVICIO DE CABOTAJE



El magnífico buque a motor

«ANBOTO-MENDI»

saldrá de este puerto el viernes, día 8 de febrero, admitiendo carga para los puertos de CARTAGENA, ALICANTE, VALENCIA, SAGUNTO, TARRAGONA, BARCELONA y MARSELLA.

Para informes, su agente en Almería:

JOSE LOPEZ GUILLEN en Testamentaría.

Antigua Clínica dental y Laboratorio de Prótesis de don Toribio Alvarez García

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—Boulevard del Príncipe, 56.

Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no tenga noticias de este cambio de domicilio.

Francisco Martínez Tamayo

GLORIETA DE SAN PEDRO, 2

Esta Casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras, vea catálogos y consulte precios

CENTRO POLITÉCNICO

Calle de Arráez, núm. 10

Preparación para Bachillerato (Elemental y Universitario) y Carreras especiales por Profesores especializados.

INTERNADO

Comp. Transmediterránea

BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía

LINEA ALMERIA-MELILLA-CEUTA
Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

LINEA ALMERIA-MELILLA-ORÁN
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados.

LINEA BARCELONA-ÁFRICA-CANARIAS (QUINCENAL)
Llegada a Almería los miércoles 6 y 20 de Febrero y 6 y 20 de Marzo. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

LINEA BARCELONA-SEVILLA-BILBAO
Llegada a Almería procedente de Barcelona todos los lunes. Salidas para Bilbao, el mismo día, con escalas en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.
Llegada a Almería procedente de Bilbao todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admite carga y pasajeros.
Para más informes, a sus agentes-delegados:
Hijos de Ricardo Giménez, S. en C.
Boulevard del Príncipe, 75

Carnaval de Niza

Excursión colectiva a la Costa Azul

Al objeto de asistir a las universalmente famosas fiestas que en Niza se celebran en ocasión de su célebre Carnaval, ha sido organizada una expedición colectiva que, en caravana visitará los lugares más interesantes de la Costa Azul, la cual será recorrida en lujosísimos autocars de Cannes hasta Mentón—Garavan, cerca de la frontera franco-italiana de Ventimiglia. A la ida se pasará por la ruta alpina de la «Grande Corniche», desde la cual se admira el grandioso panorama de toda la Costa Azul, de San Rafael a San Remo, la perla de la Riviera italiana, a la vuelta, por la «basse Corniche», se pasa por Cap Martin, Montecarlo, Cap Ferrat y Beaulieu, Villefranche y por Niza.

Monte Carlo, la capital del minúsculo Estado de Mónaco, será visitada detenidamente, así como su soberbio Casino y sus salas de juego.
La presente excursión que no dudamos obtendrá el éxito de las organizadas en años anteriores en las cuales hubo de no admitirse las solicitudes de nuevas inscripciones—ha sido limitada a 12 plazas que no serán aumentadas.

El interés que esta excursión ha despertado, hace creer que dichas plazas serán rápidamente cubiertas, ya que los precios de este viaje de lujo son limitadísimos; 400 pesetas

en primera clase y 350 pesetas en segunda clase, todo comprendido según el programa.
Para informaciones e inscripciones dirigirse a la «Sala Parés», (establecimientos Maragall), calle de Potriol 3 y 5, Barcelona.

Gran fábrica

— DE —
PIEDRA ARTIFICIAL Y CEMENTO ARMADO
RAFAEL CAÑADAS ANDÚJAR
Parque Alfonso XIII

Espejismos

¿ESTABA BUENA?

Hace varios años vivía en una población norteña un señor a quien los años habían fastidiado bastante el piso alto.
Este individuo en cuestión tenía un sobrino perteneciente como su tío a una gran familia de aquella población—de carácter bastante abierto y aficionado a aprovecharse de las chifladuras de su pariente para reírse bastante a costa de él.

El sobrino, en una de sus correrías en el auto que recientemente le había regalado su tío, al pasar por una caseta de peones camineros, mató a unas cuantas ocas que tranquilas paseaban por la carretera; una vez ya en la población no quiso dejar de contarle al tío, para de paso, sacarle el importe de aquellos animalitos.
Como en el transcurso de la conversación el verdugo de las ocas quisiera decirle al tío de manera que no admitiera duda su carnicería, le contó, con todo detalle, la tortilla que había hecho; el tío, medio distraído y lamiéndose de gusto ante el espléndido plato que realizó la inesperienza del sobrino en asuntos volantistas, le preguntó:

«Bien, hijo, bien, eso está bien, pero dime... ¿estaba buena esa tortillita?»

La Bolsa

Deuda 4 por 100 interior	75'55
Idem 4 por 100 exterior	87'50
Idem 5 por 100 amortizable	94'90
Idem 5 por 100 id. 1917	93'90
Acciones del Banco de España	
Idem	584'00
Idem Español de Crédito	433'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	
Idem	239'00
Cheques sj Londres	29'68
Idem sj París	24'00
Idem sj New-York	6'12
Idem sj Roma	

Longaniza y morcilla

En el Rinconcillo, Granada, 137, morcilla.
La encontrarán los sábados de 5 a 7 de la tarde, recién salida de la caldera, y longaniza de puro lomo, a diario.

La Panificadora Almeriense

Nuestra Señora de los Dolores

Desde el día 27 del actual mes, se expende en los establecimientos que al final se detallarán el auténtico y exquisito pan de Viena.
También se expenderá al público toda clase de pan y bollería que se elabore en la «Panificadora Almeriense», sita en la calle del General Luque, a partir del día 28 del presente mes.
En los establecimientos en que puede adquirir el público el Pan de Viena, son los siguientes:
Calle Real (cuatro calles), número 37; calle Real (La Marina), número 75; Almedina (La Unión), número 8; Granada, número 65; Regocijos, número 26; Murcia (Ferretería), número 43; Castellar, número 10; Real del Barrio Alto, números 49 y 111; Silencio, número 10; San Ildefonso; Plaza de la Constitución; Plaza de Santo Domingo, Almadravillas; Ramos, número 26; Plaza de Canalejas; Aguilar de Campó; Cañada de San Urbano (Los dos Amigos); y Alquívan.

Hay pan caliente a todas horas
Servicio a domicilio.—Teléfono 148

Compañía Naviera Sota & Aznar de Bilbao

SERVICIO DE CABOTAJE



El magnífico vapor

«IRATI»

saldrá de este puerto el viernes, día 8 de febrero, admitiendo carga para los puertos de MELILLA, MÁLAGA, CÁDIZ, SEVILLA, HUELVA, VIGO, VILLAGARCÍA, LA CORUÑA, FERROL y demás puertos del Norte.

Para informes, su agente en Almería:

JOSE LOPEZ GUILLEN en Testamentaría.

Vapores Correos Franceses



De la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Latino...

SALINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, FLORIDA Y PINCO

Saldrá de Almería el 12 de Febrero de 1929 para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires...

De 10 años cumplidos un entero 527/50 ptas. incluidos impuestos.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA Y TERCERA CLASE...

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos...

Para los de tercera clase comida a la Española. Todos los meses una salida de buque directo a Marsella.

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor...

Para más informes: sus Consignatarios Hijo de Ricardo Giménez (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75—Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23—Málaga.

Banco Hispano Americano FUNDADO EN 1900 Capital 100 millones de pesetas. Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1.

La Isla de Cuba JUAN BENAVENTE PEREZ Novedades en Tejidos de todas clases.—Extensio surtido en Pañería para Trajes y Gabanes...

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Préstamos al por ciento a largos plazos VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS AGENTES EN ALMERÍA SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO PASEO DEL PRINCIPE, 10

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS ESTÓMAGO e INTESTINOS 35 años de éxito

AURELIA Lonas para autos y camionetas Género azul para trajes de mecánicos Fábrica de Tejidos Murcia, 24 Antonio Campoy Ibañez ESPECIALISTA EN Enfermedades de los ojos

Hijo de Ramón A. Ramos PASO DE COLÓN, 19 (Barcelona) Servicio rápido semanal entre Barcelona Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Banco Español de Crédito CAPITAL DESEMBOLSADO: 50.000.000 DE PESETAS RESERVAS: 36.000.000 DE PESETAS DOMICILIO SOCIAL: Alcalá, 14, Madrid Sucursal de Almería

¿Tiene Ud. Callos, Durezas o Verrugas? Aplíquese en seguida el insuperable, cómodo, eficaz, inofensivo y original colicida alemán Cura-Callos "JEL" (Marca registrada) y quedaráis maravillados de su resultado.

¿Necesita V. un buen purgante? Agradable, Eficaz, No irritante, Barato? Ya existe: El Purgante Azúcar de Plátano "Luko"

El mejor café tostado se vende en La Equitativa Mariana, 1

Anúnciese usted en el DIARIO

"LOS ANGELES" Ofrecen a su distinguida clientela durante la presente quincena, un 50 por 100 de rebaja, en todos los artículos de la temporada actual Casa especializada en géneros blancos Asombrosa realización en artículos de punto y felpa Grandioso surtido en equipos para novia y cristiano, en confecciones lo más fino y elegante, en pañería lo más selecto, a precios maravillosos No deje de visitarnos, y quedará complacido "LOS ANGELES" TIENDAS, 6, (frente a la Iglesia de Santiago)

LA CASA DE LOS DUENDES Novela histórica POR BENIGNO FERRER DOMINGO La venta exclusiva de esta novela: de "Un ladrón de honras" y de "Los héroes del aire"...

manecía erguido y retador, fijo. —Avanza cada Benjeaf, jefe de la con'ura y futuro wali del reino, y danos tus noticias. Ante tales palabras se destacó vigoroso y arrogante el aludido, quien dejando caer a la espalda el blanco alquicel que le cubría, dijo, afectando una apostura callada. Salud a todos los que siguen el recto camino. Ash, que todo lo tiene previsto, está a nuestro lado. El Cid Campeador (que Dios le confund) ha vuelto a caer en desgracia de su rey don Alfonso de Castilla, (que Dios quebrante sus títulos). Palabras ásperas y frases de enojo ha tenido que oír de aquel monarca, que lo ha despojado de sus bienes; y gran parte de su gente de armas le ha abandonado, más cuidadosos de conservar la amistad del rey que de padecer el enojo de el capitán. Por otra parte, el conde de Nájera le ha enviado mensajeros intimidándole a verse con él en batalla. La estrella de su suerte se eclipsa; y ahora, arrastrando la pesadumbre, marcha humillado a Zaragoza, en vano puede esperar su auxilio el régulo, aunque si así no fuera nos bastarían nuestras armas y el vigor de nuestros pechos; que no nos extremen ni los filos de las espadas ni los golpes de lanza. —Viva Benjeaf! ¡Abajo el rey! —prorrumpieron roncós de ira. Y acordando de la vaina los brufidos alfaques cuyo acento brillo cabrilleó con fulgor estrófico, exclamaron de nuevo: —¡Abajo el rey! ¡Abajo Alkadir! —Seguidamente Benjeaf ca

vando un pliego en la punta del agudo acero, lo ofreció al anciano diciéndole: —Tomad y lee! lo que ahí dice. Todos los pechos batieron con violencia, con ansio, medio del silencio, y el conspirador leyó: De Abu Bekr, brazo derecho del grande y poderoso Yusuf, por la misericordia del Profeta (a él la plegaria y la paz) al cadi de Valencia Benjeaf: Salud y buena voluntad del Emperador de Africa y España, en cuyas banderas se asienta la victoria, que hace a los morabitos de Lantuna blandir lanzas y empuñar alfaques con forzadas manos; que hace que vistan de luto las mujeres de los cristianos y llena sus hogares de alaridos y llantos. Salud, elegido wali del señorío, por la voluntad del magnánimo emperador; él os confía su ejército y manda en su auxilio al valeroso, entre los valientes, capitán Abu Nasser que, a marchas forzadas, corra a vuestro lado; para horror y espanto de traidores y apostatas. Sin tardanza verás entrar, al amanecer del nuevo día sus tropas en su comarca. El paraíso sea con vosotros. Leído el pliego, y prestado juramento por Benjeaf, de gobernar el reino de conformidad con las condiciones que se le imponían, esto es: Pagar 12.000 dineros a los almoravides; mantener un ejército de 300 jinetes; y exaltar a la magistratura y altos cargos, a los que, con lealtad contribuirán a la defensa y apoyo de la causa de Yusuf; y cumplido el protocolo, se dió el grito de Guerra! Empezaba a alborazar. Los primeros rayos

de la aurora teñían de sangre las crestas de los montes; pronto se oyó un tropel de caballos, ruido de armas, redobles de tambores y sonos de clarines producidos por las fuerzas auxiliares que llegaban. Benjeaf se lió al encuentro del capitán Nasser, que se acercaba con un nutrido cuerpo de ejército de almoravides. Organizáronse las fuerzas en tres cuerpos de ataque: Uno entraría por la Villanueva; otro irrumperían en la población. Pronto lo graron su propósito, y forzando la entrada, ayudados con los mismos de la ciudad que se sumaron a la revuelta: asaltaron el Alcázar. El rey Alkadir, débil y cobarde, huyó disfrazado de mujer confundido entre sus concubinas, no sin haber puesto antes en salvo el oro y las alhajas, que recogió precipitadamente y guardó consigo. Los revolucionarios, juntos con sus auxiliares los almoravides, acabaron haciéndose dueños de la situación. Abrieron zanjas, tomando todos los medios de resistir a un estado de sitio; sembraron el terror y Benjeaf fué exaltado a la walla. Pero el usurpador no bastaba el gobierno del reino, a ambitionsaba también tesoros y riquezas. Se sabía que Alkadir era dueño del expándido tesoro; y entre las joyas de inestimable valor, poseía un ceñidor enajado de perlas, zafiros, rubies, esmeraldas y gemas, que habían pertenecido a Zobeida, la famosa sultana de las Mil y una noche; mujer del emir Harúa al Ras chí: Magnífica alhaja, que había brillado en

la corte de Bajdad, la ciudad de las sesenta torres. Esta famosa joya pasó por herencia, al hijo de Zobeida, el sultán Alamin; y para robarla fué una noche asediado, y saqueado el Alcázar, donde tenía la residencia y corte el califato árabe de O. Luego sin saber por cuales medios, llegó a manos de las emnitas, y se la vió brillar en las suntuosas fiestas dadas en su palacio por el Califa de Córdoba el gran abderamán. Benjeaf sentía la obsesión imperiosa de ser dueño de aquella rica alhaja cosa no fácil de lograr sin la muerte de Alkadir. En su pensamiento floreció el crimen, y para ello buscó un cómplice. No parecía sino que el deslumbrante brillo que movía la codiciosa posesión de la funesta joya, presagiaba un trágico desenlace. ¿Dejaría, también ahora, una estela trágica en la ciudad odotana aquella alhaja fatal? VI UN FAMOSO CAPITAN EN LA HISTORIA ENTRA EN ACCION La revolución había triunfado. Benjeaf, jefe de la revuelta, había sido exaltado a la walla. El rey, al verse acorralado por las turbas que rodeaban el palacio, y por salvar la vida, había huido disfrazado de mujer, per-

(Continuará)